

Zeitschrift: Argovia : Jahresschrift der Historischen Gesellschaft des Kantons Aargau

Herausgeber: Historische Gesellschaft des Kantons Aargau

Band: 10 (1879)

Artikel: Regesten der Grafen von Habsburg, Laufenburgischer Linie : 1198-1408

Autor: Münch, Arnold

Vorwort

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-22568>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Urkunden der Grafen von Habsburg, jüngerer oder laufenburgischer Linie, bilden infolge der einflußreichen Stellung, welche die meisten Angehörigen dieses Dynastengeschlechtes vermöge ihrer Besitzungen und Herrschaftsrechte in Oberdeutschland und am Oberrhein, sowie als nächste Anverwandte des Hauses Oestreich und einzelne auch als dessen Landvögte in den habsburgischen Stammländern einnahmen, ein reiches Material sowohl für unsere allgemeine Landes- und Kulturgeschichte als auch speziell für diejenige unseres Aargau's.

Was hievon bereits, in älterer und neuerer Zeit, veröffentlicht worden ist — Urkunden und Regesten — liegt leider in einer Unzahl von Quellenwerken, zum Theil seltenen, zerstreut. Diesem Uebelstande abzuhelfen und, außer dem schon Bekannten eine nicht unbedeutende Anzahl von bisher unedirten Urkunden dem Freunde vaterländischer Geschichte in möglichst ausführlicher Regestenform sowie mit Hinweis auf die jeweiligen Quellen vorzuführen, ist Zweck gegenwärtiger Sammlung, zu welcher ein im Jahre 1874 veröffentlichter Abriß der Geschichte der Grafen von Habsburg - Laufenburg, als Einleitung zu einer Studie über die ehemalige Münze zu Laufenburg (Argovia VIII, p. 319—418), nächste Veranlassung wurde.

Bezüglich der Unvollkommenheiten unserer Arbeit wird um wohlwollende Nachsicht gebeten. Allen aber, welche uns dabei ihre freundliche Unterstützung haben angedeihen lassen, unser wärmster Dank !